

31. Aug. 2007

BUNDESKANZLERAMT ■ ÖSTERREICH

zu 1257 /J

DORIS BURES  
BUNDESMINISTERIN  
FÜR FRAUEN, MEDIEN UND ÖFFENTLICHEN DIENST

An die  
 Präsidentin des Nationalrats  
 Mag.a Barbara PRAMMER  
 Parlament  
 1017 Wien

GZ: BKA-353.290/0047-I/4/2007

Wien, am 31. August 2007

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Lichtenegger, Freundinnen und Freunde haben am 6. Juli 2007 unter der Nr. 1257/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend energieeffizientes Ministerium gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 9:

- Wie hoch war der Stromverbrauch in Ihrem Ministerium in den letzten fünf Jahren (Auflistung nach den einzelnen Jahren von 2002 bis 2006)?
- Wie hoch war der Energieverbrauch für Wärme bzw. Kühlung in Ihrem Ministerium in den letzten fünf Jahren (Auflistung nach den einzelnen Jahren von 2002 bis 2006)?
- Welche Energieeffizienzmaßnahmen (Raumheizung, Warmwasseraufbereitung, Beleuchtung, Klimatisierung, elektrische Geräte) wurden von Ihnen seit Regierungsantritt im Januar 2007 durchgeführt? Mit dem Ersuchen um eine Auflistung der einzelnen Maßnahmen.
- Wurde seit Regierungsantritt im Januar 2007 eine thermische Sanierung am Dienstgebäude Ihres Ministeriums durchgeführt? Wenn ja, wie hoch waren die Investitionen?
- Welche Energieeffizienzmaßnahmen (Raumheizung, Warmwasseraufbereitung, Beleuchtung, Klimatisierung, elektrische Geräte) sind von Ihnen in der derzeitigen Regierungsperiode geplant? Mit dem Ersuchen um eine Auflistung der einzelnen Maßnahmen. Wie hoch werden die diesbezüglichen Investitionen sein?
- Wird eine thermische Sanierung des öffentlichen Dienstgebäudes für notwendig erachtet? Wenn ja, bis wann ist diese vorgesehen und wie hoch werden die diesbezüglichen Investitionen sein? Falls nein, warum nicht?

- Wie hoch schätzen Sie das gesamte Energieeinsparpotential – ohne Verlust der vollen Arbeits- und Einsatzfähigkeit - in Ihrem Ministerium ein?
- Wie hoch schätzen Sie die finanzielle Einsparung pro Jahr unter Nutzung des gesamten Energieeinsparungspotentials in Ihrem Ministerium ein?
- Wie hoch werden die Investitionen eingeschätzt, um das gesamte Energieeinsparpotential am und im Dienstgebäude Ihres Ministeriums zu realisieren?

Ich verweise auf die Beantwortung der gleichlautenden parlamentarischen Anfrage Nr. 1256/J durch den Herrn Bundeskanzler.

Doris Jürgen